

平成23年国立市議会第1回定例会

行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第1回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

さて、訴訟事件の控訴についてですが、昨年12月22日に東京地方裁判所において言渡しのありました明和マンション裁判に関する損害賠償（住民訴訟）請求事件の判決につきましては、本年1月4日に開催された全員協議会においてご報告申し上げたところですが、その後、1月5日に同裁判所に控訴状を提出いたしました。

また、2月4日に東京地方裁判所において言渡しのありました住基ネットに関する公金支出差止等（住民訴訟）請求事件の判決につきましては、2月14日に開催された全員協議会においてご報告申し上げたところですが、その後、16日に同裁判所に控訴状を提出いたしました。

次に、国立市城山南土地区画整理組合についてですが、昨年11月8日に前理事長と調査設計業務受託者役員が贈収賄容疑で逮捕されるという不祥事が発生し、本年2月15日に前理事長が調査設計業務受託者の社長から200万円を受け取ったとして実刑判決がありました。この経過において、市の担当者の不適切な対応の事実があり、昨日付けで関係職員の処分を行いました。行政の信用を失墜させるとともに多大なご迷惑をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会に報告させていただきます。

それでは、12月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、企画部関係です。

国立市第2次基本計画の策定についてですが、昨年7月に作成した素案をベースに、市民、議員のご意見を頂きながら、原案、2次原案へと作成を進め、現在、基本計画（案）を作成しております。また、第2次基本計画の目標の進行管理の指標とするべく、第3回国立市市民意識調査を行いました。市内にお住まいの18歳以上の方の中から3,000人を無作為抽出して調査票をお送りし、1,434人の方々からご回答をいただき、回収率は47.8%でした。ご協力いただいた皆様に深く感謝申し上げます。調査結果につきましては、今後、ホームページ等でお知らせする予定です。

なお、国立市第2次基本計画（案）につきましては、本定例会中の全員協議会に報告させていただきます。

次に、行財政健全化の取り組みについてですが、国立市第2次基本計画及び2011年度（平成23年度）からの実施計画の財源的裏づけとして「次世代のための国立市行財政健全化プラン2015（案）」を集約しました。このプランは2009年度（平成21年度）までの「国立市新行財政健全化プラン」の積み残し項目ならびに、

同年度から取組を始めた「財政健全化の方策（案）」における未実施項目を集約し、新たな取組項目を追加したものとなっております。今後も、計画的に行財政健全化を推進してまいります。

なお、「次世代のための国立市行財政健全化プラン2015（案）」につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、総務部関係です。

恒例の出初식을1月9日に実施しました。当日は好天に恵まれ、北多摩睦消防組第二区四番組や消防団、自主防災組織など多くの方々にご参加いただき、盛大に開催することができました。ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。

また、各種防災訓練についてですが、2010年度（平成22年度）防災訓練計画に基づき、1月17日に管理職による災害対策本部訓練を実施しました。今回の訓練は発災後、数日先を見越しての対応計画を策定するというもので、マスメディアの方に来ていただき、模擬記者会見も行いました。

このほか、り災証明訓練や携帯メールによる参集報告訓練などを行いました。今後も、より実践的な訓練を重ねていきたいと考えております。

次に、国立市歯科医師会との協定についてですが、災害時の歯科医療活動について、1月25日に国立市歯科医師会と協定を締結しました。これにより三師会すべてとの協定がまとまりました。関係者の皆

様に感謝申し上げます。今後は、災害時医療計画の策定等で連携を深めてまいります。

次に、平成22年国勢調査についてですが、昨年9月から10月にかけて実施され、市における調査票の審査が終了し、3月17日に東京都に提出する予定です。2011年（平成23年）1月の時点で、東京都に提出した数値による国立市の人口は75,505人となっておりますが、公式には、本日総務省から人口速報値が公表され、今後、順次詳細な結果報告書が出されることとなります。国勢調査への市民の皆様の御協力に感謝申し上げます。

次に、健康福祉部関係です。

JR矢川駅のバリアフリー化事業についてですが、2月15日から南口階段を封鎖しており、3月20日頃からは北口階段も利用ができなくなります。その代替りとして、北側の立川駅寄りの仮設階段とエレベーターが利用できるように工事を進めております。また、この間、歩行者の皆様には通路を迂回していただき、大変ご迷惑をおかけしておりますが、引き続き、安全対策には万全を期してまいりますので、ご協力をお願いいたします。今後も、バスの旋回や歩行者のための誘導員、工事車両の出入りのための交通整理員を必要に応じ配置してまいります。

次に、視覚しょうがい者等への情報提供の一つとして、市が市民向けに発信する文書、パンフレット、広報誌、冊子等に音声で情報を伝

える音声コードを印刷するため、緊急雇用創出事業を利用し、専任の嘱託員を採用いたしました。今後も、視覚しょうがい者等の方への情報提供を進めていきたいと考えております。

次に、生活環境部関係です。

平和都市宣言10周年記念事業についてですが、1月22日から26日にかけてくにたち市民芸術小ホールギャラリーにて「ピース平和アート展」、1月29日には一橋大学との協働事業として、和波孝禧氏、土屋美寧子氏による平和への祈りを込めた演奏と語り「新春コンサート in 兼松講堂」を、また、2月19日には公民館において、伊藤塾塾長の伊藤真さんをお招きして「市民憲法フォーラム」を実施いたしました。いずれも、当日はたくさんの方々にご来場いただき、10周年の節目にふさわしい行事となりました。

次に、下水道事業債の繰上償還についてですが、2010年度（平成22年度）国立市下水道事業特別会計補正予算（第2号）を2月16日に専決処分手続きを行いました。繰上償還の財源措置につきましては、民間資金による借換債で対応し、仮に利率1.3%で試算いたしますと、4年間で約830万円の効果が見込まれます。今後も、高金利の起債の繰上償還につきましては、市長会等を通じて借換制度の確立を要望していきたいと考えております。

なお、本定例会に、専決処分事項報告の承認案件として、2010年度（平成22年度）国立市下水道事業特別会計補正予算（第2号）を提出しておりますので、よろしくご承認のほどお願い申し上げます。

次に、都市振興部関係です。

生き生き都市農業推進事業についてですが、昨年5月から月1回のペースで懇談会を行い、11月から「都市と農業が共生するまちづくりモデルプラン」の策定に向け、プラン策定検討委員会に改称して作業を進めてまいりました。2月23日の最終委員会においてプランもほぼ整い、今年度中に策定できる予定となっております。

次に、3人乗り電動自転車レンタル事業についてですが、国立市自転車商組合のご協力のもと、本年1月1日から事業を開始しました。30台の貸し出しに対し、55名という多数のご応募をいただきました。今後も、安心して子どもと外出できるまちづくりを進めてまいります。

次に、国立市都市計画マスタープランについてですが、2006年度（平成18年度）から多くの市民参加のもとで、国立市都市計画マスタープランの評価及び見直し作業を行い、「国立市都市計画マスタープラン（改訂版）」を策定いたしました。

なお、詳細につきましては、本定例会中の建設環境委員会に報告させていただきます。

次に、国立駅周辺のまちづくりについてですが、1月27日に第1回まち育て検討部会をワールドカフェ形式で開催し、傍聴の市民と委員が国立のまちづくりについて意見交換を行いました。2月17日には第3回交通検討部会を開催し、駅周辺での交通の現状と将来交通予

測を示し、国立駅周辺での交通システムづくりについて検討しました。

また、旧国立駅舎に関して、1月30日にくにたち福祉会館にて「旧国立駅舎と駅前広場」の講演会を開催し、52名のご参加をいただきました。当日は旧国立駅舎の模型、写真、絵画、写真コラージュなど市民からお借りした作品を展示し、参加者に大変ご好評をいただきました。また、講演会終了後と翌31日には保管庫の開放を行い、2日間で71の方が来場されました。

このほか、2月2日、6日の2日間、中央線連続立体交差事業に伴う側道整備に関する説明会を北市民プラザにて開催し、延べ96人の方にお集まりいただきました。様々なご意見やご要望をいただきましたので、今後の関係機関との協議、詳細設計に反映してまいります。

次に、教育委員会関係です。

成人式についてですが、1月10日にくにたち市民総合体育館において、新成人対象者の61.1%、488名のご参加をいただき、成人式を実施しました。第1部の式典では、本年も混声合唱団「国立ときわ会」の皆様にごリードいただき、大地讃頌の全員合唱を行い、第2部では、例年好評である「ケーキパーティー」で歓談、交流の場を設けました。

終わりに、本定例会には、国立市企業誘致促進基金条例案等20議案、また、人事案件として、国立市固定資産評価審査委員会委員の選任の同意について提出させていただいております。また、国立市市税賦課徴収条例の一部を改正する条例案につきましては、国会の審議の

状況等により、追って提出する予定でありますので、よろしくご審議
いただきますようお願い申し上げます、行政報告といたします。

2011年（平成23年）2月25日

国立市長 関 口 博